



27. August 2025

**Postulat**

von Balz Bürgisser (Grüne),  
und Urs Riklin (Grüne)

Der Stadtrat wird aufgefordert zu prüfen, wie eine Bikesharing-Station mit Velos und E-Bikes beim geplanten Sportzentrum Witikon eingerichtet werden kann.

**Begründung:**

Der Veloverkehr in der Stadt Zürich nimmt stark zu. Er leistet einen wichtigen Beitrag, um die städtischen Klimaziele bis 2040 zu erreichen. Auch in Witikon nimmt der Veloverkehr stetig zu. Mit dem E-Bike kann auch die Höhendifferenz von 200 m gegenüber dem Stadtzentrum gut bewältigt werden. Zahlreiche Haushalte in Witikon verfügen unterdessen über Velos und E-Bikes. Allerdings sind auch viele Haushalte noch nicht damit ausgerüstet. Dies zeigte sich im September 2024 während der UCI-Rad- und Para-Cycling-Strassen-WM. Damals wurden in Witikon – temporär während 10 Tagen – zwei Bikesharing-Stationen von PubliBike betrieben, die rege genutzt wurden. Um den Veloverkehr innerhalb von Witikon zum geplanten Sportzentrum und vom Sportzentrum in die Innenstadt zu fördern, soll eine Bikesharing-Station beim Sportzentrum eingerichtet werden – als Ergänzung zu den gemäss Mobilitätskonzept vorgesehenen Veloabstellplätzen.

*Antrag auf gemeinsame Behandlung mit Weisung 2025/106*